

Se aprueba el proyecto de reorganización del servicio de limpieza pública, redactado por la comisión de Fomento, quedando establecido en la siguiente forma: se divide en general y de repaso, distribuyendo el general en dos brigadas, que corresponderán una á los distritos 1.º y 2.º y la otra al 3.º y 4.º; en que está distribuido el término municipal de esta ciudad, compuestas cada una de las brigadas del servicio general de tres barrenderos, un rociador y un carro y una caballería con su correspondiente conductor y la del repaso de dos mozos y dos muchachos para recoger la basura, provistos de carretones y útiles para hacer la limpieza.

Se amortiza la plaza de ayudante del Arquitecto municipal consignando para material del mismo en los presupuestos sucesivos, el sueldo correspondiente á la vacante amortizada. ¡Como se conoce que no es cosa propia la que administran los señores concejales! Aunque no pudimos asistir á la sesión, suponemos que el acuerdo no se tomó por unanimidad.

Luego se aprueba el presupuesto para la construcción de un madero de nueva planta, cuyo presupuesto asciende á 138.000 pesetas y se confieren poderes al procurador D. Rafael Corominas, para que represente al Municipio en la demanda judicial entablada contra el Ayuntamiento por la empresa de aguas potables.

Terminado el despacho ordinario el señor Sábat hizo dos mociones una encaminada á pedir explicaciones sobre el estado en que se halla el pleito que el Municipio sostiene con la fábrica «La Aurora» y otra para que se saquen á concurso las bombas para las fuentes de las calles de Fuente Mayor y de la Rosa.

—Mañana á las nueve de su idem se venderán en pública subasta con las formalidades de ley en la estación férrea de T. B. F. de ésta Capital, los siguientes objetos:

Una caja calzado con suela de madera.

Una caja achicorias, un arado, y un saco con ocho kilogramos cuadrados de corcho.

Pueden tomar parte cuantos tengan por conveniente y adjudicándose al mejor postor en lotes por separado.

—En la escuela Normal de maestras de Lérida se verificarán exámenes de reválida los días 19 y 20 del actual y en la de maestros el 21 y 22 del propio mes.

—Anteayer se verificó en Madrid la anunciada manifestación contra

las inmoralidades del Ayuntamiento. En ella figuraron 80.000 personas, con representaciones caracterizadas de todos los partidos, excepción hecha de Pi Margall y Castelar. En la manifestación que fué un acto imponente reinó el orden mas absoluto. Se cree que dará por resultado la salida del ministerio de los Sres. Bosch y Romero, contra cuya permanencia en el mismo iba principalmente la opinión.

Nosotros creemos que se trataba solamente de una conjura política ya que los organizadores de la manifestación son tan inmorales como los concejales suspensos, pues que en el tiempo de su mando no brilló sino por su ausencia la moralidad administrativa.

Por esto la manifestación no nos ha producido entusiasmo alguno, creyendo que será agua de borrajas.

—Ha sido agraciado por el Gobierno con una encomienda de número de la Real orden de Isabel la Católica el Ingeniero Jefe de esta provincia D. Gabriel March, habiéndolo sido tambien en una encomienda ordinaria de la propia Orden el Ingeniero primero D. Rafael Coderch.

—Las Juntas directiva y consultiva del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, en sesión celebrada el día 5 del corriente, acordaron recibir hasta el 31 del presente las instancias de las familias de los reservistas que se crean con derecho á socorro por su falta de recursos, al objeto de proceder cuanto antes al reparto de lo recaudado en la Exposición-féria y de los donativos recibidos y que se vayan recibiendo, en virtud de la suscripción abierta por dicha sociedad.

Las instancias pueden redactarse en papel común, expresando el número de individuos que vivían á expensas y en compañía del reservista, así como todos los particulares que pueden influir en el exacto conocimiento de la precaria situación en que se encuentre la familia solicitante.

—En el sorteo para la amortización de Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba celebrado en 30 del pasado, quedaron amortizados los mil setecientos Billetes siguientes: del 1.001 al 1.100, 144.801 al 144.900, 157.501 al 157.600, 299.801 al 299.900, 448.401 al 448.500, 582.501 al 528.600, 555.601 al 555.700, 577.901 al 578.000, 583.701 al 583.800, 630.701 al 630.800, 646.401 al 646.500, 651.601 al 651.700, 772.401 al 772.500, 1.000.101 al 1.000.200, 1.004.601 al 1.004.700, 1.006.201 al 1.106.300 y del 1.152.901 al 1.153.000.

—El próximo sábado en la Iglesia del Seminario Conciliar se celebrará la solemne función que los escolares dedican anualmente á su excelsa Patrona la Virgen Inmaculada. En el oficio, se estrenará una misa

que acaba de escribir el acreditado cuanto inspirado maestro don Juan Carreras Dagas. La nueva misa está escrita para voces, coro, violines, violoncello, contrabajo y armonium; está dedicada al íntimo amigo del autor y virtuoso é ilustrado catedrático de Patología y Liturgia doctor don José Casadevall, siendo su título Jesús, María y José.

—El domingo los municipales estrenaron el nuevo uniforme compuesto de capote y ros, en el cual hay un gran escudo de plata de la ciudad. Los días ordinarios llevan el ros con funda.

—El domingo se celebró en las Iglesias de esta capital la fiesta de la Inmaculada con extraordinaria esplendidez y religioso entusiasmo, que prueba el amor de los gerundenses á la bendita Vírgen.

Por la mañana fué desusado el número de fieles que confesaron y comulgaron para ganar la Indulgencia plenaria con la bendición papal que dió nuestro Excmo. Prelado, despues de terminados en la Catedral los divinos oficios, á los que asistió una comisión de nuestro Ayuntamiento presidida por el señor Espona. Se cantó una inspirada misa del ilustrado Maestro Rdo. Rué, que produce un grandioso efecto. El elocuente doctor Herranz (D. Anselmo) penegirizó las glorias de María en su bellissimo Misterio del dia, con profundidad de concepto y galanura de frase.

Por la tarde en la Iglesia de la Congregación hubo la función de los *Luis*, predicando un brillante sermón el ilustre canónigo penitenciario, Dr. Antonio M.^a Oms. Con la admirable y vastísima erudición sagrada que posee demostró que María había sido revelada en la Ley natural por su Concepción Inmaculada, en la Ley escrita por su Virginitad portentosa y en la Ley revelada por la Plenitud de sus gracias. El discurso sagrado, lleno de bellezas de dicción y de importantes datos combinados con la fuerza de su poderoso talento, terminó con una sentidísima excitación á los jóvenes congregantes, presentándoles con breves y maestras pinceladas los escollos de la vida moderna sin rumbos ni ideales y animándoles á que se inspiraran en los hermosos ideales de María.

En la Iglesia del Cármen empezó en la misma noche la novena de las Hijas de María. El altar, artísticamente adornado, con profusión de luz y de color, semeja una áscua de oro. La concurrencia en los cultos que llevan celebrados, ha sido extraordinaria, llenando literalmente las naves de la espaciosa iglesia. El coro de señoritas con las bonitas é inspiradas piezas que interpreta bajo la acertada dirección de los señores

Mollera (padre é hijo), realza mucho las funciones religiosas. En la noche del domingo se distinguió la señorita Mercedes Padrós, que dijo con arte exquisito y fresca voz un precioso cántico, acompañado con harmonium y violin. El joven D. Tomás Mollera ha progresado mucho en su difícil instrumento (el violin), que toca con mucha habilidad y sentimiento, como lo demostró en unas *Meditaciones* que ejecuta, alternando con la lectura de la piadosa Novena.

Muchos plácemes merecen y se los enviamos gustosamente á la Junta y las señoritas todas de la Asociación por la suntuosidad con que saben festejar á su divina Madre.

—Dicen de San Feliu de Guixols que á la una de la madrugada del domingo se declaró un voraz incendio en la fábrica de tapones de corcho de doña Manuela Lladó de aquella villa.

Después de cuatro horas de incesantes y penosos trabajos, en los que tomaron parte el vecindario, los bomberos, la guardia civil y las autoridades, logróse localizar el fuego, no sin que experimentara el edificio pérdidas de consideración.

Quedaron completamente destruídas por el voraz elemento, dos grandes naves que forman la mitad del edificio, con gran cantidad de tapones que allí había, además de todos los enseres y máquinas que utiliza esta industria.

Felizmente no ha habido desgracias personales, atribuyéndose casual el incendio.

MUNICIPALERÍAS

El *Guasón* para desmentir el nombre que lleva, se irrita y se descompone cada día mas, hasta el punto de sernos ya casi desconocido. En su salida de tono del domingo fantasea una composición de lugar en la cual nos supone gratuitamente colocados, cuando debe ocuparlo él por su irritabilidad nerviosa y acometividad impulsiva.

Como el leopardo quiere arañarnos con garras amagadas por suave felpa, é inútilmente porque solo consigue lastimarse á sí mismo con aquellos desplantes y palos de ciego. Sus risas nos parecen algún tanto histéricas y producto del despecho que le inspiran sus *amigos*, empeñados en despilfarrar los tesoros municipales y arruinar nuestra exigüa hacienda. Que el señor Boxa y sus lacayos demuestren las economías que han introducido en la administración municipal, que prueben y evi-

dencien las mejoras que ha de reportarnos el derribo *in partibus* de las murallas, que se sinceren de los cargos y censuras que les dirige la opinión, como causantes y amasadores del informe pastel mural, que nos digan en que se ocupa tanto empleado como pulula en la casa grande, que nos pongan de manifiesto las reformas hechas en beneficio verdadero de la ciudad y las que tiene en proyecto su talentuda cabeza, que nos convenzan de que sirven para maldita la cosa en el municipio y que no han ido á él con fines piadosos y con la devoción á intereses particulares y entonces, puede asegurarlo el colega, suyo será nuestro aplauso y suya nuestra enhorabuena, porque entonces veremos en ellos los legítimos mandatarios del pueblo y no los intrusos mangoneadores del voto electoral, corrompido por el dinero y la presión.

El señor Boxa ha obtenido en la pasada sesión un señalado triunfo, según leemos en el *Diario de Gerona*, ya que á nosotros nos fué imposible asistir. Sentimos no poder felicitarle. Cuando él gana, pierde la ciudad, y nosotros defendemos la ciudad, que no representan esos cuatro tráfugas del campo republicano. Tenemos mucho dinero y lo derrochamos en una fiebre de prodigalidad. Esto agradará naturalmente al compañero y disgustará á todos los vecinos de la inmortal que están hasta el cuello de tanta farsa y mentira. Al paso que vamos, el municipio será una merienda de negros, un mercado de prebendas, una cotización de empleos.

Mientras haya Boxa, habrá patria burocrática, en el sentido que damos los catalanes á la barriga obesa por la holganza y *el dulce farniente*, ideal de todos los dependientes del municipio.

Nobleza obliga

Solo y únicamente porque tenemos gran complacencia en contestar al *Diario de Gerona* cojemos la pluma, siquiera sea para agradecerle haya visto en nuestras columnas, algo que le «ha demostrado por lo menos un buen sentido», y hasta por la paridad de criterio que en la cuestión del tranvía de Amer parece unirnos.

Para que no envuelva nuestro querido colega á EL BALUARTE en su anatema de ductibilidad de criterio, le diremos que siempre hemos rehuído polémicas de intereses materiales, y las aceptamos por los principios que simbolizamos; confesando ingenuamente, que tratándose de ferro-carriles, ya sean de vía ancha ó estrecha, los miramos con bastante calma, por no decir indiferentes, pues si bien nos vemos obligados á vi-

vir en ese llamado, concierto ó movimiento progresivo, no se nos oculta, que tales medios de locomoción, si facilitan los trueques de productos y viages de recreo, tambien llevan la corrupcion á pueblos, villas y ciudades que la desconocen.

Confesamos con el caro colega, que el constructor y los acreedores del *Salto de Amer*, han sido las primeras víctimas de la imaginaria compañía actual; pero deseamos conste, que en nada hemos contribuido al estado de aquellos, á quienes creemos, se debe lo poco ó mucho que del proyecto en ciernes se ha puesto en *explotación*.

Somos enemigos de vestir á un Santo, desnudando á otro, pero estamos convencidos hasta la evidencia, que si fuera posible ver concluidos los dos proyectos, observariase, que el de Amer, que ya sufre una larga crisis *dineritis* de 14 años, es de resultado dudoso, aun descontando la posibilidad de que el tranvía de Sils á Sta. Coloma no venga algun dia á robarle el tráfico en Amer; mientras que el proyectado pasando por Bañolas, tiene en su favor la direccion de las vías estratégicas militares por lo cual se halla comprendida la línea Gerona-Bañolas-Castellfullit; en el plano de ferro-carriles secundarios, y por allí pasa la carretera general, de la que se derivan las de Figueras, Francia y otros puntos.

No negaremos la riqueza forestal y mineral del país que atraviesa el proyecto de Amer, pero las creemos dobles, en el que abraza el de Bañolas; y de ninguna manera estamos de acuerdo, en la creciente y poderosa fabricacion de que nos hablan, hasta que se nos hagan ver, 144 fábricas con que cuenta la nueva línea. Esta, camina paralelamente al Fluviá, con cruce del Ter y numerosos afluyentes, en cuyas márgenes se desarrolla activa la industria; sus planicies y sus vegas las cubren ricos cultivos, y penetrando en ella, las estribaciones del Pirineo, abrigan en sus montes infinidad de caza mayor y menor, y lo que es mas importante, los minerales mas variados desde el oro al hierro, mármoles, jaspes y piedra de construcción, etc., etc.

No escapará tampoco á la ilustrada redaccion de nuestro colega, las pocas poblaciones de relativa produccion, que se ven en los 55 kilómetros que debe recorrer la línea de Amer; siendo asi que el recorrido de la de Bañolas está serpenteado por el número de fábricas antes mencionado, y poblaciones del calibre de Gerona, Sarriá, Riudellots, Cornellá, Borguñá, Bañolas, Serriñá, Besalú, Argelaguer, San Jaime de Lierca, Castellfullit, San Juan Las Fonts y Olot; dando vida directa á 50 pueblos afluyentes, que sería prolijo enumerar.

Nada diremos del tráfico probable de uno y otro proyecto, y solo aseguramos que la proyectada línea, que debe pasar por Bañolas cuenta con uno real y positivo, demostrado en primer lugar en el tránsito por la carretera de Gerona á Olot, comprobado en el mes de Diciembre de 1888, por los Ingenieros del Estado; y en el cálculo fundado de la densidad de las poblaciones ya nombradas.

Queda contestado á la ligera, nuestro buen colega; advirtiéndole, que nosotros no quitamos ni ponemos..... ferro-carriles, pues si de *quitar y poner* tuviéramos privilegio, quitaríamos lo que nos estorbaba en política y pondríamos ó mejor dicho ayudaríamos..... al Señor.

EL NUEVO CARDENAL EN URGEL

De una correspondencia que de la capital de aquel obispado dirigen á un colega barcelonés, tomamos lo siguiente:

«Ayer cinco del actual, á las tres de la tarde llegó el marqués Giovanni Pellegrini Juarantetti, Guardia Noble de S. S. portador de las primeras insignias de la dignidad cardenalicia, al señor Obispo de esta diócesis excelentísimo é ilustrísimo Salvador Casañas y Pagés. Le acompañó desde Barcelona una comisión nombrada al efecto, del cabildo de esta ciudad, y don Francisco de Rubies y de Berenguer íntimo amigo del nuevo cardenal.

A las siete en punto de la noche empezó la solemne ceremonia de la entrega del Capelo en el salón del trono del Palacio Episcopal. Imponente era el espectáculo del mismo, momentos antes de entrar el ilustre Procer Romano; S. E. Ilma. vivamente emocionado, y la multitud de personas distinguidas, al efecto invitadas, en medio de un silencio sepulcral, contemplaron como aparecía por la puerta principal del salón que da frente al trono, y avanzaba magestuoso el Guardia Noble romano en traje de ceremonia, precedido del Pertignero con maza levantada y con un paje al lado que en riquísima bandeja de plata primorosamente cincelada traía el capelo en estuche de exquisito gusto.

Llegado ante el trono hizo saber al Obispo de parte del Papa su promoción á la Sagrada Púrpura y le presentó el solideo rojo. El nuevo cardenal se quitó el solideo morado y colocó el rojo en su cabeza. El Guardia Noble retrocedió unos pasos y dando al nuevo cardenal el título de «Eminenza» le felicitó por su nueva dignidad y en un hermoso discurso en italiano hizo resaltar las virtudes y méritos por los que Su Santidad fijando en él los ojos le había elevado á tan eminente puesto en la iglesia de Dios.

El Emmo. Sr. Cardenal, en sentido y conmovedor acento ha dado las gracias al Iltre. Procer, marqués de Pellegrini por los sacrificios que ha debido imponerse en un tan largo viaje hecho en su obsequio. Ha dicho que Dios ensalza á los humildes; que el Papa, que es un vicario, en esta ocasión ha dado una prueba solemne de ello puesto que eleva á la cumbre

de la gloria, á un humilde hijo del pueblo, en cuyas venas no corre sangre ennoblecida por blasones de familia ilustre, y en cuyas armas no campean timbres de noble abolengo. «Y vos, ha terminado diciendo, ilustre Procer, cuando regreseis á Roma, cuando deis cuenta al Papa, de vuestra mision, decidle que aquí, en esta garganta de los Pirineos, hay una ciudad y una diócesis que le aman entrañablemente; decidle, noble marqués de Pellegrini, que aquí hay una porcion de sus hijos que, así como el amor mas acendrado les une á su augusta persona, así la mas firme é inquebrantable adhesion les une á su doctrina y á sus sagradas enseñanzas en las que desean vivir y morir.»

ECOS DEL DESTIERRO

Los artículos, anuncios y proyectos que el señor duque de Madrid ha leído en el *Correo Catalan*, en *El Basco*, en *El Centro* y en tantos otros órganos que en provincias defienden con valor, sensatez y elevadas miras nuestros salvadores principios respecto á la *fiesta nacional de nuestros mártires*, que por primera vez se celebrará en toda España el 10 de Marzo de 1896, así como la multitud de cartas relacionadas con dicha solemnidad que se han recibido en el palacio Loredan, han dado á nuestro Rey proscrito una de las mayores alegrías que han consolado su destierro.

Carlos VII, que vive en un pasado de sacrificios y de gloria, deléitase en él, y se complace, mas que por legítimo orgullo, porque sabe que en ese pasado está la vivificante semilla de lo porvenir, y á hacerla fructificar ha consagrado su existencia entera, poniendo su confianza en Dios y en nuestro pueblo.

Nada podía, por lo tanto, serle mas grato que el ver á todos sus leales compartir su culto y sus esperanzas, y está seguro de que en los tres meses que nos separan de la gran conmemoracion carlista, cada uno de nosotros se preparará á solemnizarla en la forma que encuentre mas adecuada, pero unidos todos en un pensamiento común, que es el del Rey proscrito.

SS. AA. RR. los Sres. Condes de Bardi han regresado al palacio Vendramin, su habitual residencia de invierno en Venecia, visitando, apenas llegados, á los Señores Duques de Madrid en su Palacio Loredán.

Los Sres. Duques de Madrid fueron dolorosísimamente sorprendidos en la tarde del 3 del corriente por el telegrama en que la familia de nuestro llorado amigo don Fausto Gual de Torrella participaba la muerte del caballero diputado carlista por Mallorca.

Los augustos proscritos enviaron enseguida á los hijos su más sentido pésame, y ordenaron una Misa por el alma de nuestro distinguido correligionario y amigo, que era uno de los servidores de la Causa á quien más estimaban y querían, guardando gratísimo recuerdo de la visita que les hizo el año pasado en Venecia para ser presentado á Doña María Berta á los pocos días de su enlace con el Rey.

No hacía aún una semana que D. Fausto Gual de Torrella había cambiado con el Palacio Loredán telegramas inspirados en los más nobles sentimientos patrióticos con motivo de la catástrofe del polvorín en Palma, que anunció á los Sres. Duques de Madrid, y á cuyo anuncio respondieron los augustos desterrados con el rasgo de desprendimiento que nuestros lectores conocen.

Invitada por los señores duques de Madrid para darla la alegría de pasar las próximas fiestas al lado de su hijo, á quien no veía desde hace más de diez años, ha llegado al palacio Loredán la madre del secretario de Carlos VII, señor Melgar.

Acompaña á la venerable señora en su viaje uno de sus sobrinos, el joven abogado D. Manuel Aparisi, sobrino también del gran orador gloria de la tribuna española y nuestra Causa, Aparisi y Guijarro, cuyo retrato, que se ostenta en el salón principal del palacio, fué lo primero que el Rey le enseñó, pronunciando palabras del más afectuoso recuerdo para la memoria de su inolvidable secretario, fiel servidor y amigo muy querido.

Variedades

Cifras cantan.

Con motivo de las fiestas masónicas de conmemoración de la entrada de las fuerzas piemontesas en Roma, se ha podido recoger un dato elocuente para juzgar de las simpatías que gozan el Pontificado y el titulado rey de Italia.

El Papa recibió 1.500 telegramas, mientras que el rey Humberto 1.450. Aun cuando la diferencia no es grande, dadas las circunstancias especiales que en el caso concurren, es de gran significación.

El dinero.

Hé aquí una pequeña estadística metálica, que no dejará de inspirar algunas reflexiones melancólicas á los que nada poseen.

Según el último balance del Banco de Francia, hay en este establecimiento una reserva metálica de 3.210.281.689 francos, de ellos 2.150.445.010 en oro, y 1.250.836.079 en plata.

Esta inmensa cantidad de dinero acuñado es la mayor que jamás haya existido reunida en Banco alguno.

En ella, el oro solamente está representado por 152.522.250 piezas de 20 francos exclusivamente, y su peso es de 661.473 kilos, siendo necesario para trasportarla nada menos que 33 vagones.

Colocadas estas piezas unas á continuación de otras, formarían una línea de 800 leguas de largo.

El peso de la existencia total de dinero en el Banco es de 6.716.375 kilos, y para su transporte se necesitarían 335 vagones; puestas todas en línea, como las monedas de oro, tendría ésta un largo de 4.110 leguas.

Para que pueda formarse idea de la fabulosa existencia de dinero, hé

aquí cual es la que de él había en 1.º de Julio último en los principales Bancos del mundo:

Banco de Francia, 3.410.281.689.

Idem de Rusia, 1.569.000.000.

Idem de Alemania, 1.263.000.000.

Idem de Inglaterra, 949.000.000.

Idem de Austria, 700.000.000.

Idem de España, 510.000.000.

Idem de Italia, 358.000.000.

Idem de Países Bajos, 286.000.000.

Idem de Bélgica, 1.000.000.

Sumadas todas esas cifras dan un total de 8.946.281.689 francos.

REGISTRO CIVIL

Día 9.—*Nacimientos:* Varones, 1.—*Hembras,* 0.—*Defunciones:* María Figueras 42 años: Francisco Duré 50 años: Emilio Bordas 40 años: Celedonio Botanero 24 años.

Día 10.—*Nacimientos:* Varones, 1.—*Hembras,* 0.—*Defunciones:* María Salamiá 75 años.

Matas.

La Hormiga de Oro

10 pesetas al año.

REVISTA ILUSTRADA
XIII año de su publicación.

10 pesetas al año.

Se publica los días 7, 15, 22 y 30 de cada mes en pliegos de 16 páginas de gran tamaño á dos columnas, en las que tienen cabida variedad de lecturas amenas é instructivas, é intercalados con ellas magníficos grabados representando retratos de personajes, asuntos de actualidad, cuadros notables, composiciones humorísticas, etc., etc., sujeto todo á la más estricta moral. Además acompaña á cada número un pliego de 8 páginas de novedades escogidas y de buen fondo.—La Administración, calle de Hércules, núm. 3, Barcelona, enviará números de muestra á cuantos desearan conocer mas circunstanciadamente en esta poblacion.

Se admiten suscripciones en la librería de D. José Franquet y Serra, calle de la Platería, 26, Gerona, al mismo precio de 10 pesetas al año.

Odón de Buen y sus Obras, ante las leyes españolas

FOLLETO DE ACTUALIDAD PALPITANTE

por D. **Baldomero Trullás.**

De venta en la librería del Sr. Franquet, Platería, 26 y en la tienda de D. Antonio Bonet, «Arte Cristiano», Ciudadanos, 19.—*Precio un real.*

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 10 diciembre 1895.

Valores del Estado.	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.	Contado.
Interior.		68'20		Almansas 5 por 100.	00'00
Exterior.		77'35		Francias 6 por 100.	83'87
Amortizable.	81'25			Idem 3 por 100.	54'12
Cubas, emision de 1886.	100'00			Cédulas no hipotec. 6 por 100.	84'75
Cubas, idem de 1890.	87'12			Orensens 3 por 100.	00'00
Acciones.				Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		00'00		Interior.	00'00
F.-C. Norte de España.		22'75		Bolsas extranjeras.	
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		18'10		PARIS. { Giros.	18'50
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		0'00		PARIS. { Renta Exterior.	63'00
				PARIS. { Accs. f.-c. Norte Esp.	90'00
				LONDRES. Renta Exterior.	29'85
Oro.				Cupones.	
Centenes Alfonso.	00'00			Cubas ambas emisiones 00'00 Beneficio	
Centenes Isabelinos.	00'00			Exterior. 00'00 id.	
Onzas.	00'00			Interior y Amortizable 0'00 daño.	
Cuartos.	00'00			Se toman.	
Oro pequeño.	00'00			Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal	
Aumento.	00'00				

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Dia 10 de diciembre de 1895.

Oro.	Cupones.
Operaciones.	VENCIMIENTO PRÓXIMO
Centenes Alfonso. 17' 40 por 100	Operaciones.
Onzas. 18' 50 » »	Billetes Hip. Cuba. 17' 50 beneficio
Centenes isabelinos. 21' 60 » »	Exterior. 17' 00 idem.
Monedas 20 pesetas. 18' 10 » »	Interior y Amort. 2' 00 daño.
Oro pequeño. 15' 30 » »	Giros.
(Precios de compra).	Operaciones.
	Francos 8 dias vista. 18' 50
	Libras 30 dias vista. 28' 87

Sección de anuncios

NOVENA

en obsequi de la Santíssima Verge Maria en lo misteri de la sua Concepció Inmaculada, per J. P. R. Ab llicencia eclesiástica é indulgencias concedidas per lo Sr. Bisbe de Girona. Acaba de publicarse aquest piadós opúscol, que 's ven á 50 céntims l' exemplar en la Llibrería de D. Joseph Franquet y Serra, carrer de la Argentería 26.

SOCIEDAD DE AMORTIZACIONES

con real privilegio exclusivo

GRAN REGALO

Se recomienda á las familias que se interesan por su bienestar y por el porvenir de sus hijos ó herederos, que no compren en ningun establecimiento sin exigir el reintegro de su dinero en Resguardos Industriales con garantía hipotecaria amortizables por sorteos trimestrales y por todo su valor.

Tambien serán amortizados todos los Resguardos Industriales, cuya muneración sea igual á las tres primeras suertes de la Lotería Nacional en todas sus extracciones.

Para conocimiento del público los establecimientos adheridos tendrán fijado en sitio visible el rótulo de la Sociedad de amortizaciones que dice:

«REGALO: Se devuelve el valor de todo lo que se compre ó gaste en este establecimiento.»

Para informes, detalles, prospectos, relaciones de asociados y cuanta aclaraciones ó datos se deseen, acúdase á la delegación de esta provincia,

Plaza de la Constitución, núm. 11.

SOLUCION DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL

del Instituto religioso de los

Hermanos Maristas

Esta solución se emplea eficazmente para combatir escrofulas, debilidad general, reblandecimiento y de los cárie huesos, bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complexión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.

Precio: medio litro 3 pesetas, el litro 5 pesetas. Descuento según la importancia de los pedidos; 20, 30 ó 35 por 100.

Se vende en todas las buenas farmacias.

L' UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada en 1828.

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura además del riesgo del incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la *dinamita* y otros explosivos.

Capital social.	10.000.000 francos.
Reservas.	7.635,000 »
Primas á recibir.	71.660,157 »
TOTAL DE GARANTÍAS.	89.295,157 »

Capitales asegurados.	14.729.521,163 »
Siniestros pagados.	186.000,000 »

Sucursal Española: Barcelona, Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22, 24

Director: E. Gés.

Director particular en Gerona:

D. Rafael Ferraró y Ramis, *Subida de Santo Domingo, n.º 3.*

LEON AUDOUARD

CIRUJANO-DENTISTA

Curacion de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

VINOS A DOMICILIO

DE SUPERIOR CALIDAD, GARANTIDOS

Alella ♦ Macón ♦ Cariñena

Dos reales botella con devolución del casco

Se sirve á diario en la mesa de la Fonda del Centro, donde pueden dirigirse los que los quieran á domicilio.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopófitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo, insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.



EL ARTE CRISTIANO Vayreda y C.^a

GRANDES TALLERES DE
ESTATUARIA RELIGIOSA
en cartón madera.

Materia Privilegiada por decreto de la Sagrada
Congregación de Indulgencias de Roma.

MARCA REGISTRADA
PRIVILEGIO EXCLUSIVO

Especialidad en **VIA-CRUCIS**

14 ESTACIONES DE ALTO RELIEVE y de todos los tamaños.

DOSELETES DE TODOS TAMAÑOS A PRECIOS REDUCIDOS

MEDALLAS Y DIPLOMAS en todas las exposiciones á que han concurrido

Se mandan, bajo pedido, catálogos, fotografías y toda clase de datos.

Esta Casa se encarga asimismo de la construcción de altares de cuales quiera estilo que sean, ya sea bajo plano que proporcione el interesado ya sea dibujando de antemano un croquis que se someta á la aprobación del comprador.

También se pintan cuadros al óleo para retablos, tapas de sacramento, decorativos, etc., etc.

Representante en Gerona: ANTONIO BONET, «EL ARTE» Ciudadanos, 91

Telegramas

Madrid, 10 (á las 2 madrugada).—Hoy esperan en la Habana á los generales Marin y Pando.

El Obispo de Sion se encuentra enfermo.

El buque de vela español que naufragó ayer en aguas de Portoferraio es el «Tres Amigos», y que pertenecía al armador doña Josefa Bosch, de Palma.

Débase el salvamento de la tripulacion de dicho barco al vapor italiano «Lombardía.»

Dicen de Cádiz que hoy saldrá el vapor correo de Cuba «San Fernando» el cual conduce varios jefes y oficiales, 300 reclutas procedentes de Barcelona, un millón de cartuchos Maüser, fusiles, ocho cañones de hierro, dos cañones Krupp, dos cañones Ordoñez, ocho obuses y cuatro cañones de campaña.

Además conduce para Puerto Rico ocho cañones de quince centímetros y treinta y cuatro obuses.

Todo este material procede de Melilla Guijon, Ibiza y Tarifa.

La correspondencia asciende á 300 sacas, las cuáles contienen próximamente dos millones de cartas.

En el tren correo de anoche llegaron los hijos del conde Caserta, que se embarcarán para Cuba en el mismo vapor.

Carece de todo fundamento una noticia, publicada por el periódico italiano *La Tribuna*, segun la cual España se ha puesto de acuerdo con Rusia para intervenir en los asuntos de Armenia.

El cólera sigue aumentando en San Petesburgo, en donde ocurren cinco defunciones diarias.

El Consejo de Estado ha informado favorablemente la concesion del indulto del periodista García Pelaez, autor del asesinato de don Manuel Lonig.

Todos los ministros se oponen al mismo, excepto los señores Romero Robledo y Bosch y Fustegueras, creyéndose que esta disconformidad de criterio ocasionará la crisis parcial, retirándose del Ministerio los últimos señores.

El señor Cánovas ha estado en la presidencia conferenciando con los señores Romero, Bosch y otros ministros.

Dícese que los señores Romero y Bosch han reiterado su dimisión al señor Cánovas.

Se han recibido noticias de Cuba dando cuenta de varias derrotas sufridas por los insurrectos.

Despues de la manifestacion abrieron sus puertas casi todos los establecimientos.